



El Sur. Concepción 10/06/2002 631916

Afirma Sergio Prenafeta:

Ciencia en Chile exige una actitud patriótica

Aunque se habla de la existencia de entre 5 mil y 7 mil investigadores en Chile, el presidente de la Asociación de Periodistas Científicos de Chile, Sergio Prenafeta, asegura que los que están en la punta del conocimiento no superan los 1.500.

Son los que producen "conocimiento nuevo" y están formando a otros investigadores en las universidades.

Sin embargo, "es una comunidad muy pequeña que debería crecer". Prenafeta cree que la respuesta no es traer de regreso a todos los chilenos que están haciendo ciencia en el extranjero, "porque sería terminar con su libertad de elegir dónde trabajar... menos para dejarlos sin recursos para desarrollarse".

Sin embargo, cree necesario apoyar actitudes muy importantes de científicos locales: "Claudio Teitelboim recibió hace unos 20 días un ofrecimiento hecho por las Naciones Unidas para hacerse cargo de la dirección del Centro Internacional de Física en Trieste, Italia".

Alí tendría a su cargo a Premios Nobel, pero declinó porque ya a fortalecer su trabajo -desde el centro de investigación que dirige en Valdivia- "para dar el sustento que

- *En el país son cerca de 1.500 los científicos que realmente están en la punta del conocimiento, y que están formando a otros investigadores en las universidades.*
- *Presidente de la Asociación de Periodistas Científicos señaló que se trata de una comunidad muy pequeña que debería crecer.*

Chile necesita en el acuerdo que firmó con la Unión Europea".

"Eso me parece una decisión patriótica de un hombre en la plenitud de su vida".

Pero no todo hay que llevarlo al campo del patriotismo, también es necesario validar los contactos y el prestigio de los investigadores nacionales. El mismo Teitelboim, instalado en Valdivia, recibido con honores por la comunidad local, pude de hacer ciencia fuera de los centros de poder gracias a la globalización, al uso de internet y una buena red de contactos internacionales: "La ciencia no conoce de fronteras ni de banderas", asegura Sergio Prenafeta.

Otro de los patriotas nacionales

es el penquista Mario Silva, académico de la Universidad de Concepción, que hizo escuela en la búsqueda de nuevos productos a partir de la flora del país para su uso en la medicina o en la industria.

Desde el punto de vista de la comunicación, Prenafeta agrega que, por lo general, los científicos tienen muchos temores a la hora de dar a conocer lo que hace. "Creen que la comunidad no va a entender lo que están haciendo o no van a captar la importancia que tiene su trabajo".

Esa etapa hay que superarla, porque la comunidad debe saber qué están haciendo los científicos, para tener claro en qué y de qué manera se usan sus impuestos.

Ciencia en Chile exige una actitud patriótica [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ciencia en Chile exige una actitud patriótica [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)